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الصيفي لـ الخالد: هل يسعى وزير المالية لتعيين
مدير »الدين العام« في منصب قيادي؟

قال النائب صيفي الصيفي: يا رئيس الوزراء سمو الشيخ صباح الخالد، نمى إلى علمنا أن وزير المالية خليفة حمادة يسعى إلى تعيين مدير الدين العام 
بالوزارة في منصب قيادي، وهو حديث التعيين في الوزارة منذ 4 سنوات فقط، وبخدمة خارج الوزارة تتجاوز 36 سنة بعيدة كل البعد عن أعمال وزارة 

المالية وبتخصص تسويق، وراتب 8 آلاف دينار، متجاوزاً جميع الكفاءات والخبرات بالوزارة.

استعجال »التشريعية« للانتهاء من قانون حظر ومناهضة التطبيع مع الكيان الصهيوني

الغانم: جلسة خاصة الأسبوع المقبل
لبحث أوضاع الأراضي المحتلة

ريا�ض عواد 

أع��ل��ن رئ��ي��س مجلس الأم���ة م���رزوق الغانم 
عن عقد جلسة خاصة الأس��ب��وع المقبل لبحث 
الأوض���اع ف��ي الأراض���ي الفلسطينية المحتلة، 
واستعجال اللجنة التشريعية الانتهاء من قانون 

حظر ومناهضة التطبيع مع الكيان الصهيوني .
وق���ال ال��غ��انم ف��ي تصريح صحافي: تقبل 
الله طاعتكم وعيدكم مبارك وإن كان هذا العيد 
مختلفا لأن أغلب العرب والمسلمين والعالم تابع 
ما يحدث في الأي��ام الماضية من ع��دوان جبان 
من قبل الآلة العسكرية الصهيونية واعتدائها 

على المقدسات الإسلامية والمسيحية في القدس 
وغزة والأراضي الفلسطينية بشكل غير مسبوق 

وصورة لا يمكن قبولها.
وأض��اف اجتمع مكتب مجلس الأم��ة  كممثل 
للشعب الكويتي ال��ذي ه��و ج��زء لا يتجزأ من 
الأمة وناقش طلبات عدة بعقد جلسات خاصة 
في شان هذه الاعتداءات وقرر المكتب استعجال 
التشريعية استعجال إنج��از قانون مناهضة 
التطبيع مع الكيان الصهيوني ، ليتم إق��راره 
مع مناقشة ما يمكن القيام به لدعم إخواننا في 

فلسطين .

وق���ال ال��غ��انم ات��ص��ل��ت ع��ل��ى س��م��و رئيس 
الحكومة الشيخ صباح الخالد وال��ذي أكد دعم 
ه��ذه القضية وح��ض��ور الحكومة على ان يتم 
تحديد موعدها الأسبوع المقبل بعد التنسيق مع 
اللجنة التشريعية والانتهاء من القانون المزمع 

التصويت عليه في الجلسة .
وأشار إلى اتصالات عدة بين رئاسة المجلس 
ورئاسة الاتحاد البرلماني العربي الذي تعاون 
مشكورا من أجل تحقيق المقترحات التي تمت 
خ��لال اج��ت��م��اع رؤس���اء ال��ب��رلم��ان��ات العربية 
الأرب��ع��اء الم��اض��ي ، كما ك��ان هناك ات��ص��ال مع 

رئيس الاتحاد البرلماني الدولي من اجل الترتيب 
للقاء يجمع رؤس���اء ب��رلم��ان��ات عربية ودول 
إسلامية لمناقشة إجراءات واقعية وحازمة تجاه 
الكيان الصهيوني والكنيست الإسرائيلي الذي 

خالف المواثيق الدولية كافة .
وأوض���ح ان مكتب المجلس ن��اق��ش طلبات 
الجلسات الخ��اص��ة ومنها م��ا يخص مكافآت 
الصفوف الأمامية ، وستقوم لجنة الأولويات 
باستعجال الميزانيات ، ونتمنى تعاون الحكومة 
في الرد على الأسئلة الموجهة من اللجنة ليتسنى 

مرزوق الغانمعقد الجلسة الأسبوع المقبل .

الصقعبي يطالب بنسخة من تقرير لجنة 
مكافحة غسل الأموال وتمويل الإرهاب 

وجه النائب د. عبدالعزيز الصقعبي 
12 سؤالا إلى 6 وزراءه��م كل من نائب 
رئيس مجلس ال���وزراء ووزي��ر العدل 
ووزي��ر الدولة لشؤون تعزيز النزاهة 
عبد الله الرومي، ووزير النفط ووزير 
التعليم ال��ع��ال��ي د. محمد ال��ف��ارس، 
ووزي����رة الأش��غ��ال ال��ع��ام��ة ووزي���رة 
الدولة لشؤون الاتصالات وتكنولوجيا 
الم��ع��ل��وم��ات د. رن���ا ال���ف���ارس، ووزي���ر 
الخارجية ووزير الدولة لشؤون مجلس 
ال��وزراء الشيخ د. أحمد ناصر المحمد، 
ووزي��ر المالية ووزي��ر الدولة للشؤون 
الاقتصادية والاستثمار خليفة حمادة، 
و وزير التجارة والصناعة د. عبدالله 

السلمان، ونصت الأسئلة على ما يلي:
نص السؤال الأول إلى نائب رئيس 
مجلس ال��وزراء ووزي��ر العدل   على ما 

يلي:  
استنادا إلى البيان الأسبوعي الصادر 
م��ن مجلس ال����وزراء ح��ول اجتماعه 
المنعقد في 29 م��ارس 2021 المتضمن 
نظر مجلس الوزراء في التقرير الدوري 
الخامس للجنة الوطنية لمكافحة غسل 
الأم����وال وتم��وي��ل الإره����اب وذل���ك عن 
الفترة من )يوليو حتى ديسمبر 2020(.

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 
 )CD( نسخة على ق��رص مدمج -
 )Flash Memory( أو شريحة ذاكرة
م��ن التقرير الم��ش��ار إل��ي��ه، والنتائج 

والتوصيات التي أسفرت عنها.
ونص السؤال الثاني على ما يلي: 

ذكر سمو رئيس مجلس ال��وزراء في 
لقاء مع رؤساء تحرير الصحف المحلية 
بتاريخ 2021/1/27 بأنه قام وزير 
العدل مع الجهات المختصة بوضع دليل 
إرش��ادي يلتزم الجميع فيه لاستيفاء 

صحة الإج��راءات وسلامة البلاغ المقدم 
قبل إحالته إلى هيئة )نزاهة( والنيابة 

العامة.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

 - نسخة على قرص مدمج )CD( أو 
شريحة ذاكرة )Flash Memory( من 
الدليل المشار إليه والجهات التي عملت 
على إع���داده وتعميم مجلس ال��وزراء 

الصادر بهذا الشأن.
ونص السؤال الأول إلى وزير النفط   

على ما يلي:
استنادا إلى البيان الأسبوعي الصادر 
م��ن مجلس ال����وزراء ح��ول اجتماعه 
المنعقد في 15 م��ارس 2021 المتضمن 
قيام كلية الهندسة والبترول بجامعة 
ال��ك��وي��ت بتقديم ع��رض م��رئ��ي بشأن 
دراسة السلامة الإنشائية للنفق الكائن 
أسفل دروازة العبدالرزاق والنتائج 
والتوصيات والمقترحات التي أسفرت 

عنها الدراسة.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 

- نسخة على قرص مدمج )CD( أو 
شريحة ذاكرة )Flash Memory( من 
العرض المرئي المقدم من كلية الهندسة 
وال��ب��ت��رول ب��ش��أن دراس����ة ال��س��لام��ة 
الإنشائية في نفق دروازة العبدالرزاق 
وال��ق��رارات والتوصيات التي أسفرت 

عنها.
ونص السؤال الثاني على ما يلي: 

استنادا إلى البيان الأسبوعي الصادر 
م��ن مجلس ال����وزراء ح��ول اجتماعه 
المنعقد في 15 م��ارس 2021 المتضمن 
قيام الهيئة العامة للبيئة بتقديم تقرير 
بشأن المنظومة المتكاملة للتعامل مع 

النفايات في دولة الكويت.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 

- نسخة على قرص مدمج )CD( أو 
شريحة ذاكرة )Flash Memory( من 
التقرير المقدم من الهيئة العامة للبيئة 
بشأن المنظومة المتكاملة للتعامل مع 
النفايات في دولة الكويت، والقرارات 

والتوصيات التي أسفرت عنها.
ون���ص ال��س��ؤال الأول إل���ى وزي���رة 

الأشغال العامة  على ما يلي:
استنادا إلى البيان الأسبوعي الصادر 
م��ن مجلس ال����وزراء ح��ول اجتماعه 
المنعقد في 15 م��ارس 2021 المتضمن 
قيام الهيئة العامة للطرق والنقل البري 
بتقديم تقرير عرض مرئي بشأن التقييم 
المبدئي لحالة نفق دروازة العبدالرزاق 
والح��ل��ول العادلة والج��ذري��ة لتذليل 
المعوقات التي تواجه الحركة المرورية 

في تقاطع دروازة العبدالرزاق.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 

- نسخة على قرص مدمج )CD( أو 
شريحة ذاكرة )Flash Memory( من 
التقرير المقدم من الهيئة العامة للطرق 
والنقل البري حول حالة نفق دروازة، 
وال���ق���رارات وال��ت��وص��ي��ات ال��ص��ادرة 

بشأنها.
ونص السؤال الثاني على ما يلي: 

استنادا إلى البيان الأسبوعي الصادر 
م��ن مجلس ال����وزراء ح��ول اجتماعه 
المنعقد في 19 ابريل 2021 المتضمن 
نظر مجلس ال���وزراء التقرير الثاني 
للجنة العليا للطاقة في الكويت بشأن 
)استراتيجية الكويت لأم��ن الطاقة 

المستدامة(.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 

- نسخة على قرص مدمج )CD( أو 
شريحة ذاكرة )Flash Memory( من 
جميع التقارير والدراسات والعروض 
المرئية المرفوعة من اللجنة العليا للطاقة 
لمجلس ال���وزراء، وال��ق��رارات والنتائج 

والتوصيات الصادرة بشأنها.
ونص السؤال الثالث على ما يلي: 

استنادا إلى البيان الأسبوعي الصادر 
م��ن مجلس ال����وزراء ح��ول اجتماعه 
المنعقد في 12 ابريل 2021 المتضمن 
ن��ظ��ر م��ج��ل��س ال������وزراء الم��س��ت��ج��دات 
الخاصة بمشروع تطوير شاطئ شارع 

البلاجات.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

- نسخة على قرص مدمج )CD( أو 
شريحة ذاكرة )Flash Memory( من 
جميع التقارير والدراسات والعروض 
المرئية المرفوعة من الأش��غ��ال العامة 
من إل��ى مجلس ال���وزراء ح��ول تطوير 
شاطئ البلاجات، والقرارات والنتائج 

والتوصيات الصادرة بشأنها.

د. عبدالعزيز الصقعبي
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السويط ينتهي من تجهيز استجواب 
3 محاور وزير الداخلية من 

كشفت مصادر عن انتهاء النائب ثامر السويط من تجهيز 
استجواب لوزير الداخلية، الشيخ ثامر العلي، يتألف من 3 

محاور. 
م��ن جهة أخ���رى أك��د م��ص��در أم��ن��ي م��س��ؤول أن وزارة 
الداخلية لم تمنح بعد الترخيص للاعتصام التضامني مع 
فلسطين المزمع إقامته أمس في ساحة الإرادة تحت شعار 

»لن نسمح بنكبتين«.
وإذ دعا المواطنين والمقيمين إلى الالتزام التام بالقانون 
وق��واع��د الأم��ن ال��ع��ام، ش��دد المصدر على تأييد ومساندة 
الكويت لفلسطين ورفض ما يجري في غزة وما يقع من ظلم 
على الإخوة الفلسطينيين، مؤكداً أن هذه المساندة والتعبير 

عن التضامن يكون بالتزام القانون.
وش��رح الم��ص��در متطلبات ترخيص الاعتصام ليكون 
قانونياً بأنه يجب على المنظم التقدم بطلب إل��ى وزارة 
الصحة أولاً، وفي حال وافقت وحددت الاشتراطات الصحية 
يتم توجيه الكتاب الممهور بالموافقة إلى المحافظ الذي تقع 

في نطاق مسؤوليته المناطقية ساحة الاعتصام.
وأضاف أنه في حال موافقة المحافظ على إقامة الاعتصام 
التضامني، تكون وزارة الداخلية عندئذ جهة تنفيذية 

ثامر السويطتشرف على المتطلبات التنظيمية والأمنية للاعتصام.

الطريجي : الجنسية خط أحمر .. يجب 
وقف التعسف والعبث بالهوية الوطنية

ش���دد ال��ن��ائ��ب ال��دك��ت��ور عبد 
ال��ل��ه ال��ط��ري��ج��ي ع��ل��ى ض���رورة 
وض��ع ح��د لاستغلال الجنسية 
الكويتية من قبل بعض ضعاف 
ال��ن��ف��وس ف��ي التكسب الم���ادي 
غير المشروع على حساب دولة 
الكويت واستقراراها وعاداتها 
وتقاليدها، مشيرا إل��ى ان من 
صور هذا الاستغلال ما يحصل 
في تجنيس الوافدات من زوجات 
الكويتيين ، فضلا ع��ن ح��الات 
التزوير والتلاعب في الهوية 

الوطنية التي هي خط أحمر .
وأض����اف أن ه��ن��اك ضعاف 
نفوس استغلوا ف��ي السنوات 
الأخيرة ملف التجنيس كسلعة 
تجارية للتكسب المادي من خلال 
الاتفاق مع بعض الوافدات على 
ال����زواج منهن للحصول على 
الجنسية الكويتية ثم الطلاق، 
أو م��ن بعض ال��واف��دات اللاتي 
ت��زوج��ن م��ن م��واط��ن م��ن أج��ل 
الحصول على الجنسية الكويتية 
ثم المطالبة بالطلاق، فضلا عن 

م��ح��اولات التعسف والاب��ت��زاز 
الم��م��ارس��ة م��ن قبل المتجنسات 
على ازواجهن الكويتيين ، مما أثر 
على التركيبة السكانية وعلى 

العادات والتقاليد الكويتية.

وقال ان التعديلات التي أقرها 
المجلس السابق في شأن ضبط 
تجنيس هذه الفئة من الوافدات 
ساهم إلى حد ما في تقنين هذه 
الظاهرة لكنها ما زالت مستمرة 
، الأم��ر ال��ذي يوجب على وزارة 
الداخلية التمحيص والتدقيق 
على طلبات التجنيس ومحاسبة 
من يثبت استغلاله لأي مصلحة 
شخصية ك��ان��ت أو سياسية 

كانت.
ووج��ه الطريجي س��ؤالا إلى 
وزير الداخلية الشيخ ثامر العلي 
طلب فيه تزويده أعداد الزوجات 
ال���لات���ي تم تج��ن��ي��س��ه��ن خ��لال 
السنوات الخمس الأخيرة،وعدد 
الم��واط��ن��ين ال��ذي��ن تم تجنيس 
أك��ث��ر م���ن زوج����ة ل��ه��م، وع���دد 
ح���الات ال��ط��لاق بعد الحصول 
على الجنسية الكويتية، وأعداد 
ال���زوج���ات ال���لات���ي تم سحب 
الجنسية منهن وذك��ر جنسية 
ال��زوج��ة قبل التجنيس ف��ي كل 

هذه الحالات .

عبدالله الطريجي  

الخليفة لوزير التربية: هل تم تشكيل
مجلس إدارة جامعة عبدالله السالم؟ 

وجه النائب مرزوق الخليفة 3 أسئلة 
إلى كل من نائب رئيس مجلس الوزراء 
وزير الدفاع الشيخ حمد جابر العلي، 
ووزير النفط ووزير التعليم العالي د. 
محمد ال��ف��ارس، ووزي��ر المالية ووزي��ر 
الدولة للشؤون الاقتصادية والاستثمار 
خليفة حمادة، ونصت الأسئلة على ما 

يلي:
 نص السؤال إلى نائب رئيس مجلس 

الوزراء وزير الدفاع  على ما يلي:
ص��در ق��رار وزاري من نائب رئيس 
مجلس ال��وزراء ووزي��ر الدفاع السابق 
بتشكيل لج��ن��ة تحقيق ف��ي شبهات 
وتج����اوزات وع��م��ولات ش��اب��ت صفقة 

اليوروفايتر.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

-1 ك��ش��ف ب��أس��م��اء أع��ض��اء لجنة 
التحقيق ومعايير اختيارهم وهل طرأت 
أية تغييرات على تشكيل اللجنة؟ إذا 
كانت الإجابة بالإيجاب، ما هي مبررات 

تلك التغييرات؟
-2 هل انتهت اللجنة من أعمالها؟ إذا 
كانت الإجابة بالإيجاب، يرجى تزويدي 

بصورة ضوئية من نتائج تحقيقها.
-3 ه��ل تغيرت القيمة الإجمالية 
للصفقة بعد توقيعها؟ إذا كانت الإجابة 
ب��الإي��ج��اب، م��ا ه��و م��ب��رر تغيير تلك 

القيمة؟
-4 هل اتخذت ال���وزارة في عهدكم 
أية إج��راءات لمساعدة اللجنة في القيام 
بعملها بمهنية والانتهاء من التحقيق؟ 

إذا ك��ان��ت الإج��اب��ة ب��الإي��ج��اب، يرجى 
تزويدي بتلك الإجراءات.

 ون��ص ال��س��ؤال إل��ى وزي��ر التعليم 
العالي  على ما يلي: 

تنص الم��ادة )40( من القانون رقم 
)76( لسنة 2019 في شأن الجامعات 
الحكومية »تنقل جامعة الكويت بكافة 
كلياتها ومراكزها وإدارات��ه��ا والمباني 
والمرافق التابعة لها إلى موقع المدينة 
الجامعية المنشأة بالقانون رقم )30( 
لسنة 2004 الم��ش��ار إل��ي��ه، ويخصص 
الموقع المذكور لجامعة الكويت ويكون 
مقرا رئيسا لها. وتنشأ ف��ور نفاذ هذا 
ال��ق��ان��ون وبمقتضى أح��ك��ام��ه جامعة 
حكومية باسم »جامعة عبدالله السالم« 
يشكل مجلس إدارت��ه��ا وفقا لأحكامه، 
وتخصص جميع المباني والأراض���ي 
والمرافق التابعة لجامعة الكويت القائمة 
قبل نفاذ ه��ذا القانون لهذه الجامعة، 
ولا ي��ج��وز ال��ت��ن��ازل عنها إلا لجامعة 
حكومية بعد موافقة مجلس الجامعات 

الحكومية«.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

-1 هل شكل مجلس إدارة »جامعة 
عبدالله ال��س��ال��م«؟ إذا كانت الإجابة 
ب��الإي��ج��اب، ي��رج��ى ت��زوي��دي بصورة 

ضوئية من قرار التشكيل.
-2 ما هي الخطة التي وضعت لنقل 
جميع المباني والمرافق التابعة لجامعة 
الكويت إلى جامعة »عبدالله السالم«؟ 
مع تزويدي بصورة ضوئية عن الخطة.

-3 ه��ل ش��ك��ل��ت لج��ن��ة للتحضير 
لنقل جميع المباني والأراض��ي والمرافق 
لجامعة »عبدالله السالم«؟ إذا كانت 
الإج��اب��ة ب��الإي��ج��اب، ي��رج��ى ت��زوي��دي 
بصورة ضوئية عن قرار تشكيل اللجنة.
-4 ما هي خطة الابتعاث لأعضاء 
هيئة التدريس ف��ي جامعة »عبدالله 
السالم»؟ مع تزويدي بصورة ضوئية 

عن هذه الخطة.
كما نص السؤال إل��ى وزي��ر المالية  

على ما يلي:
وجه رئيس مجلس الأمة كتابه رقم 
65827 المؤرخ 2021/4/11 المرفق به 
سؤالنا بشأن تزويدنا بكشف تفصيلي 

بعقود الشاليهات م��ن 2021/1/1 
ح��ت��ى ت��اري��خ ورود ه���ذا ال��س��ؤال مع 
بيان اس��م المستفيدين من الشاليهات 
ومساحتها وت��اري��خ الح��ص��ول عليها 

وموقع الشاليه. 
أجاب الوزير بكتابه رقم 574 المؤرخ 

2021/4/22 بالآتي: 
»فيما يتعلق بأسماء المستفيدين من 
تلك الشاليهات فيتعذر ذك��ر الأسماء 
لنص المادة )99( من الدستور )التفسير 
رق��م 3 لسنة 1982 والتفسير رق��م 3 
لسنة 2004( والذي تضمن عدم جواز 
تناول السؤال البرلماني خصوصيات أو 

ما قد يؤدي إلى إفشاء أسرار الغير«.
نؤكد أن الأم��ر يتعلق بأموال عامة 
وليس على النائب حرج في أن يطلب 
بيانا بأسماء من حصلوا على الشاليهات 
في الفترة 2021/1/1 حتى تاريخ 
ورود ه��ذا ال��س��ؤال وأن ه��ذه الأم���وال 
العامة تم التصرف بها وليس لها علاقة 
بذلك أبدا بالذمة المالية أو خصوصيات 
الأشخاص التي لا يجوز الكشف عنها 
كما أن ال��ق��رار التفسيري ال��ص��ادر من 

المحكمة الدستورية:
في البند أولا: »أن السؤال البرلماني 
بوصفه أداة من أدوات الرقابة البرلمانية 
وسبيلا لتتبع نشاط الحكومة ووسيلة 
م��ن وس��ائ��ل رق��اب��ة مجلس الأم���ة على 
أع��م��ال الح��ك��وم��ة وت��ص��رف��ات��ه��ا يعد 
م��ن مقتضيات ال��ن��ظ��ام النيابي ومن 

خصائصه الجوهرية ومستلزماته.

مرزوق الخليفة 


